

Stellungnahme von Nikolai (verfasst am 01.04.2020)

Egal, ob im Fernsehen, in der Presse oder im Radio – das wichtigste Thema ist Corona. Es stellt unser Leben auf den Kopf und vieles hat sich verändert. Unser Bundespräsident sagte in einem Interview: „Die Welt wird nach Corona nicht mehr so sein, wie sie vorher war“. Daraus ergibt sich für alle die Frage, welche Folgen diese Krise Deutschland haben könnte.

Meiner Meinung nach hat die Krise 2020/Corona-Pandemie für uns Menschen drastische Folgen, sowohl kurzfristige als auch langfristige.

Eine momentane, aber auch noch zukünftige, kurzfristige Folge ist die Schließung der Schulen und Kitas. Diese wurden vor zwei Woche in ganz Deutschland geschlossen und sollen dies mindestens bis Ende April bleiben. Diese Schließungen bewirken, dass die Schüler keinen Klassenunterricht mehr haben, z.B. über IServ unterrichtet werden und nicht wissen, wann ihre Prüfungen sind. Eltern, die zur Arbeit müssen, wissen nicht, wo sie ihre Kinder zur Betreuung hinbringen können. In Schleswig-Holstein wurde überlegt, ob man die Prüfungen ausfallen lässt. Jetzt wurden sie auf einen unbekanntem Termin verschoben.

Eine weitere kurzfristige Folge ist die Schließung fast aller Geschäfte, Restaurants, Kinos und Schwimmbäder. Diese Maßnahmen bewirken, dass viele Geschäfte keine Einnahmen mehr haben und die Menschen nicht mehr einkaufen können. Vor zwei Tagen waren wir im Supermarkt in der Stadt. Da konnte ich sehen, wie leer alles war und dass sämtliche Geschäfte geschlossen waren.

Die härteste Folge bezüglich der Krise ist die Einschränkung der Freiheitsrechte und damit verbunden die Einschränkung des Soziallebens.

Auf Grund dessen ist es nicht mehr möglich, sich mit mehr als einer Person außerhalb des Hauses zu treffen, Besuche im Pflegeheim und Krankenhaus sind verboten, die Vereine trainieren nicht mehr, die Reisefreiheit ist eingeschränkt und man muss einen Sicherheitsabstand zu den Mitmenschen einhalten. Die Regierung rät den Menschen davon ab, ihr Haus zu verlassen. Auch ich selber bin davon betroffen. Ich vermisse mein Tischtennistraining (dreimal pro Woche) sehr.

Neben diesen kurzfristigen Folgen gibt es aber auch Auswirkungen, die länger andauern werden und viele Schwierigkeiten mit sich bringen.

Zum einen wird die Krise zu einer Inflation führen. Der Staat gibt Billionen von Euro aus, um die Geschädigten zu unterstützen, z.B. Unternehmer, damit diese überleben können. Diesen Ausgaben stehen jedoch keine zusätzlichen Waren gegenüber - eher weniger, da ja weniger hergestellt wird. Wirtschaftsexperten wie z.B. Dirk Müller oder Markus Krall sagen diese Entwicklung voraus.

Zum anderen und das ist eine sehr negative Folge, wird es zu enormen Einbrüchen in der Wirtschaft kommen. Aufgrund der Schließungen der Geschäfte und dem Arbeitsstopp vieler Angestellter, können unzählige Unternehmen nicht mehr lange existieren und gehen pleite. Dies führt zu erhöhter Arbeitslosigkeit, weniger Einkommen und Knappheit bestimmter Waren. Täglich hört man im Radio in Interviews Menschen, die von ihrem schlimmen Schicksal berichten, welches diese Folge belegt.

Betrachtet man abschließend die Argumente, welche die schwierigen Folgen der Corona-Krise aufzeigen, kann man nach meiner Sicht erkennen, in welcher unglaublichen Situation wir uns befinden und dass diese Krise unser Leben noch lange beeinflussen wird. Man kann nur hoffen, dass die Menschen zusammenhalten und vernünftig bleiben, denn nur so kann meiner Meinung nach diese Krise überwunden werden.

(redigiert von Mü)